

学び合い
高め合う

柳迫の子



令和7年4月30日

4月号

曾於市立柳迫小学校



柳迫小「3つのタネ」

あいさつ

ボランティア

学び合い



【学校HPへのQRコード】

〒899-8606 曾於市末吉町深川3669番地5 ☎76-1127 <http://yanagizako.synapse-blog.jp>

「はじまりのうた」

校長 佐藤 義明

「花筏（はないかだ）」とは、春の終わり頃を示す季語なのだそうです。水面に散り落ちた花びらが連なり、まるでいかだのように見える様を表現したものです。例年より少し遅い開花を迎えた今年の桜もその役割を終え、そろそろ鹿児島にも花筏の時季が訪れます。

また、そんな自然の移ろいを表す表現に「もののあはれ」という言葉もあります。江戸時代後期の国学者 本居宣長が提唱した美的理念です。平安時代の「源氏物語」に代表される王朝文学を読み解く上で重要な本質とされ、人間関係で揺れ動く心や四季の変化などに触れたときの、しみじみとした情緒や哀愁を表すものです。

美しく日本を彩る四季折々の情景を、かくも繊細に表現した、いにしえの日本人に思いを馳せると、あらためて「日本に生まれてよかったです」と思える季節でもあります。花見もそっちのけで慌ただしく過ごしたこの時季ですが、退職後は、のんびりと夫婦水入らず近所の桜を愛でながら、一献傾けようなんて秘かに画策中でもあります。

さて、4月7日（月）の始業式・新任式を皮切りに、柳迫小学校の令和7年度がスタートしました。朝、いつものとおり北門の前で子供たちを迎えていたところ、一人のシン6年生男児が、見事な「語先後礼」のあいさつの後、心配そうに私に話しかけてきました。

「校長先生、今日僕は、あいさつ運動の当番ですが、新任式で先生方に歓迎のことばを言う役にもなっています。これから打合せがあるんですが、あいさつ運動はどうしたら宜しいでしょうか？」

「それは迷いますね。大丈夫です。今日は、歓迎のことばを優先してください。あいさつ運動は、また、次回からがんばってください。」

何とも丁寧な言葉遣いで、最高学年としての自覚を感じられるこの会話に、きっと今年度も素晴らしい一年になることを確信し、清々しい気持ちになりました。言うまでもなく、式中の歓迎のことばは、あたたかな気持が伝わるとても立派なものでした。

創立126年目の今年は、新1年生5人を迎え、全校児童62人、学級数8学級（すべての学年単式、特別支援学級2学級「サポート1」「サポート2」）、教職員数16人となりました。

今年度もスタートにあたり、まずは始業式で児童一人一人に今年の目標（本校の教育目標）を覚えてもらいました。

学び合い 高め合う 柳迫の子

週が明け15日（火）の全校朝会で尋ねてみると、本当にみんなが覚えてくれており、とてもうれしくなりました（ぜひご家庭でも尋ねてみてください）。続けて次のような話をしました。

「みなさんに覚えてもらった目標には、『合う』という言葉が繰り返されていますから、一人ではなくみんなとつながることの大切さを表しています。そこで、(1)『語先後礼のあいさつ』（①立ち止まって②相手の目を見て③言葉④一礼⑤再度相手の目を見る）を実践すること、(2)少しだけ自分の時間をみんなのために使う『ボランティア』精神を發揮すること、(3)授業中は友達の「わからない」を宝物と受け止め、みんなで解決する一人一人が主人公の『学び合い』授業を大切にすること。今から、この『3つのタネ』をみんなに持きます。芽を出し、大きく育ち、柳迫小学校のみんなが笑顔になれるることを願っています。」

今年度も、児童一人一人の個性や思いを大切にし、明るく元気に学校生活を送りますように、シン「チーム柳迫小」教職員一丸となって取り組んでまいります。

保護者の皆様や地域の皆様におかれましては、これまでと変わらぬご支援ご協力を賜りますよう宜しくお願い致します。

祝！ご入学、おめでとうございます！



4月9日（水）、令和7年度の入学式を行いました。（本年度から始業式と入学式が別日となりました。）

新1年生の5人は、入場のときから少し緊張した表情でしたが、会場の皆様や在校生に温かく迎えられ、次第に笑顔が見られるようになりました。これから柳迫小学校での学校生活を楽しんでほしいと思います。

令和7年度職員紹介

★はニューフェイス

校長	佐藤 義明	理科専科	日高 初美
教頭	★山口 奈津子	養護教諭	胡摩ヶ野 奈美
1年担任	馬場口 貞也	事務職員	★松尾 瑞姫
2年担任	星原 美光	特別支援教育支援員	★益留 通代
3年担任	★上村 莉子	学校主事 (司書補)	中原 あきみ
4年担任	★湯通堂 貞	学校主事 (事務補佐)	福吉 義広
5年担任	米次 未来	英語専科 (財部小本務)	河野 まなみ 愛美
6年担任	湯通堂 淳也	ALT (財部中本務)	ミラン コスティッチ
サポートルーム1担任	寺原 健吾	ALT (財部小本務)	鶴田 美由紀
サポートルーム2担任	★和田友希菜	5・6年 体育専科	岩元 悟大

交通安全教室



交通安全教室がありました。1・2年生は横断歩道の渡り方、3~6年生は自転車点検や乗り方について学びました。横断歩道を渡るときも、自転車に乗るときも、まずは「止まる」が大切です。また自分で「大丈夫か、常に確かめる」ことが大切だと教えていただきました。これからも学校・保護者・地域みんなで子供たちを見守り、声かけをしていきましょう。

今年度も交通安全協会、警察の方々、そして柳迫子ども見守り隊の方々が御指導くださいました。ありがとうございました。

ようこそ★柳迫小学校へ



令和7年度は、6人の職員が柳迫小に赴任しました。左から山口、湯通堂（眞）、上村、和田、松尾です。（益留は、新任式不在）子供たちのためにがんばります。どうぞよろしくお願ひいたします。

学習指導について

昨年度に引き続き、英語の指導に河野愛美先生・鶴田 美由紀先生(財部小本務)、ALT のミラン先生が来られます。また、本年度から5・6年の体育専科として岩元悟大先生(岩川小本務)が来られます。合わせて校内でも、職員の強みを生かした専科制を導入します。

5月末からは、末吉のメセナプールにバスで行き、メルヘンの方から水泳指導を受けます。さまざまな方々から手厚い指導を受け、子供たちの学習が更によりよいものになると思います。

親子で「いじめアンケート」

4月は学年はじめということもあります。子供たちの心の状況が気になるところです。学校では毎月、子供たちにいじめアンケートを行っていますが、今年度、学期はじめについては、アンケート用紙を持ち帰らせ、親子で取り組んでいただくことにしました。記入後は担任へ提出ください。アンケート結果や対応につきましては、学校だよりの中でお知らせしていきます。

5月の行事予定

- | | |
|--------|-------------------------------------|
| 1日(木) | 学級PTA・PTA総会
学校運営協議会
心臓検診（1年） |
| 2日(金) | 耳鼻科・眼科検診 |
| 9日(金) | 運動会予行 |
| 10日(土) | 土曜授業 |
| 14日(水) | 内科検診・歯科検診・さんべい号 |
| 15日(木) | 運動会準備 |
| 18日(日) | 曾於市市制20周年記念
柳迫小・校区コミュニティ協議会合同運動会 |
| 19日(月) | 振替休業日 |
| 20日(火) | 赤十字登録加盟式
開校記念の日（126周年） |
| 21日(水) | 歯科検診・内科検診 |
| 22日(木) | 租税教室（5・6年） |
| 28日(水) | 眼科検診・耳鼻科検診・さんべい号 |
| 29日(木) | 新体力テスト（5・6年）
水泳指導（1・2年） |
| 30日(金) | 生活科・社会科見学（1～6年） |